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ОБЩЕСТВЕННО-ПОЛИТИЧЕСКАЯ ГАЗЕТА НЕНЕЦКОГО ОКРУЖКОМА КПРФ 

ТОВАРИЩ 16+

Рассмотрев отчет о работе Централь-
ного Комитета КПРФ за отчетный пе-
риод, делегаты признали его работу 
удовлетворительной.

В ходе работы Съезда был переиз-
бран Центральный комитет партии в 
составе 188 человек. Кандидатами в 
члены ЦК стал 141 коммунист.

Первый секретарь Ненецкого окруж-
кома КПРФ Михаил Викторович Райн 
избран членом ЦК КПРФ, секретарь 
Ненецкого окружкома КПРФ Михаил 
Владимирович Санников вошел в со-

став кандидатов в члены ЦК КПРФ.
Единогласным решенем Геннадий 

Зюганов был переизбран председате-
лем КПРФ на новый срок.

Съезд принял резолюции и обраще-
ния:

• «За социализм, против нищеты и 
бесправия!»;

• «Правда и сила социализма - 
оплот победы СССР над фашиз-
мом»;

• «К братскому народу Украины!».

В скором предстоит проведение вто-
рого этапа съезда для обсуждения во-
просов участия партии в выборах в 
Госдуму, региональные органы власти 
и органы местного самоуправления.

***
В своем выступлении на съезде 

Председатель ЦК партии Г.А. Зюганов 
представил Политический отчет Цен-
трального Комитета съезду. Приведем 
некоторые выдержки из него.

Нам предстоит окончательно убедить 
российское общество в исторической 
обреченности капитализма. Мы долж-
ны настойчиво разъяснять гражданам: 
их жизненные проблемы – прямое 
следствие злобного эксперимента по 
возврату России в капиталистическую 
дикость. Исправит ситуацию только со-
циалистическое преображение страны.

 СССР стал ведущей индустриальной 
державой мира, опираясь на принципы 
комплексного научно-технического 

развития. Теперь Россия превращена 
в страну со слабой и однобокой эконо-
микой с первенством сырьевого секто-
ра и сферы услуг. Альтернатива этому 
– национализация ключевых отраслей, 
возвращение финансовых ресурсов 
страны в руки государства и общества, 
восстановление всех прав граждан, 
возрождение страны на этой основе.

Предана забвению истина: подлин-
ным источником национального богат-
ства является производительный труд 
граждан. В ХХI веке в его основе ле-
жат научный прогресс и новые техно-
логии. В России этим пренебрегают и 
паразитический капитал, и власть, ко-
торая согласилась на роль сторожа при 
олигархической собственности. 

Нынешняя си-
стема принуждает 
общество жить 
сиюминутными 
интересами. Они 
оторваны от стратегических задач раз-
вития, поскольку не основаны на ясном 
видении перспектив. 

Мы убеждены: прекращение капита-
листической вакханалии – единствен-
ное условие сохранения суверенитета 
нашей страны и ее выживания. Аль-
тернативой грозящей катастрофе мо-
жет быть только социалистическое 
возрождение.  

Порочность и опасность капитализ-
ма с особой силой и ясностью высве-
тила эпидемия коронавируса. За 2020 
год экономика России сократилась на 
3,6%. В минусе оказались практически 
все сферы, кроме похоронных услуг и 

курьерской доставки. Резко обострился 
социальный кризис. Миллионы людей 
потеряли работу. Доходы граждан, рух-
нувшие за предыдущие шесть лет на 
8%, за время пандемии сократились еще 
на 5%. А реальная инфляция достигла 
14%, отражая рост цен на продукты пи-
тания, лекарства и другие товары пер-
вой необходимости. Специалисты про-
гнозируют, что в этом году она будет 
только нарастать. Число живущих за 
чертой бедности выросло на 1,3 милли-
она и достигло 20-миллионного уровня 
даже по официальной оценке. 

В условиях эпидемии и нарастаю-
щего кризиса мы обратились к прави-
тельству с рядом требований: временно 
освободить граждан, принужденных к 
самоизоляции, от налогов, оплаты ус-
луг ЖКХ и погашения задолженности 
по кредитам. Предоставить компенса-
ционные выплаты потерявшим работу. 
Отказаться от грабительской пенсион-
ной реформы. Увеличить официальный 
прожиточный минимум до 25 тыс. руб.

Данные социологии указывают: наш 
народ глубоко уважает Советскую эпо-
ху и осуждает либерально-фашистский 
переворот октября 1993-го. После этой 
трагедии главным содержанием жизни 
России стали три кражи - приватиза-
ция, эксплуатация, фальсификация. 
Приватизация отняла у трудящихся об-

щенародное достояние. 
Нещадная эксплуатация 
стала способом суще-
ствования паразитиче-

ского класса новоявленных капитали-
стов. А фальсификация превратилась 
в механизм присвоения государствен-
ных полномочий и узурпации власти.

 Работа над поправками в Конститу-
цию не была использована для широ-
кого диалога о путях вывода страны из 
системного кризиса. Поправки готови-
лись с недопустимой поспешностью. 

Голосование провели наскоро, в обход 
законодательства о выборах и рефе-
рендумах. В конечном счете реформа 
послужила не преодолению беззако-
ния, а продлению президентских пол-
номочий. Страна не дождалась оздо-
ровления Основного закона.

У нашей партии нет иллюзий по по-
воду честности избирательных кампа-
ний. Но выборы - это возможность ве-
сти пропаганду наших идей, укреплять 
свою депутатскую вертикаль, приоб-
ретать новых сторонников.

Пресс-служба Ненецкого ОК КПРФ 
по материалам kprf.ru

24 апреля 2021 года состоялся XVIII очередной отчетно-выборный 
Съезд Коммунистической партии Российской Федерации. В его работе 
приняли участие от Ненецкого окружкома КПРФ секретарь окружко-
ма Михаил Райн и ветеран партии Александр Иванович Саблин, дол-
гие годы возглавлявший Ненецкую партийную организацию.

С ДНЕМ ПОБЕДЫ!
Дорогие земляки! Приближается День Победы советского народа над фашистской Германией. 
Это день скорби и радости. День, когда мы вспоминаем имена героев, защитивших в 1941-

1945 гг. нашу страну своим ратным и трудовым подвигом. Пусть навсегда сохранятся в памяти 
народа их имена! Пусть молодое поколение никогда не предаст завоеваний великой Победы!

С праздником 9 мая!
Ненецкий Окружком КПРФ

ГЕННАДИЙ ЗЮГАНОВ ПЕРЕИЗБРАН 
ПРЕДСЕДАТЕЛЕМ  КПРФ

Представители Ненецкого ОК КПРФ: 
Райн М.В. и Саблин А.И.

Нынешняя система принуждает общество 
жить сиюминутными интересами. 

Число живущих за чертой бедности выросло на 
1,3 миллиона и достигло 20-миллионного уровня 
даже по официальной оценке.
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Жизнь пенсионеров стала только хуже!
Фракция КПРФ внесла на рас-

смотрение Собрания депутатов Не-
нецкого округа проект Обращения 
парламентариев региона к Прави-
тельству РФ и Федеральному Со-
бранию РФ «О признании утратив-
шими силу изменений в отдельные 
законодательные акты Российской 
Федерации по вопросам назначения 
и выплаты пенсий».

Речь идёт о возврате к прежней си-
стеме выхода на пенсию: для женщин 
– 55, для мужчин – 60 лет. Для жителей 
Крайнего Севера и приравненных к 
нему территорий, выход на пенсию на 
пять лет раньше: для женщин – 50, для 
мужчин – 55 лет.

В пояснительной записке к проекту 
Обращения, в частности, отмечается, 
что принятая два года назад пенсион-
ная реформа была крайне негативно 
воспринята в обществе, поскольку ни 
одна из её целей не была достигнута. 
Фактически людей попросту обману-
ли, пообещав рост пенсионных выплат 
и повышение уровня жизни.

Особенно серьёзные последствия 
для социального самочувствия населе-
ния выявились на территориях Край-
него Севера и приравненных к ним 
местностях, в том числе и в Ненецком 
автономном округе.

Депутат фракции КПРФ в Собрании 
депутатов НАО, первый секретарь Не-
нецкого окружкома КПРФ Михаил 

Райн отметил, что авантюрная пенси-
онная реформа вызвала волну соци-
альных протестов практически во всех 
городах России. В 2018 г. в Ненецком 
округе под петицией к депутатам Гос-
думы России против повышения пен-
сионного возраста подписалось более 

двух тысяч человек.
Возврат к прежнему порядку выхода 

на пенсию повысит уверенность жите-
лей России в будущем, будет способ-
ствовать росту благополучия людей 
старшего поколения, а также самых 
социально незащищённых слоёв об-
щества.

***
Но требовать надо не толь-

ко возврата прежнего возрас-
та выхода на пенсию. Страна 
с надеждой ждала ежегод-
ное послание Президента 
РФ Владимира Путина. Оно 
переносилось несколько раз. 
А может всё дело в том, что 
он ищет возможность, как 
помочь работающим пенси-

онерам? Признайтесь, такая мысль 
возникала у многих, поскольку деньги 
обесцениваются, а пенсии практиче-
ски не растут. Но нет, Президент ни 
слова, ни полслова не сказал по поводу 
людоедской пенсионной реформы, ни 
о возможности индексировать пенсии 

работающим пенсионерам.
А ведь это в самом чистом виде об-

ман! Похоже, это только понимают во 
фракции КПРФ в Госдуме РФ, которая 
постоянно вносит законопроекты, на-
правленные на устранение несправед-
ливости. Но провластное большинство 
в лице «Единой России» постоянно 
вставляет палки в колёса, раз за разом, 
отклоняет инициативы коммунистов.

А тем временем жизнь работающих 
пенсионеров продолжает ухудшать-
ся. Если в 2015 г. так называемый ко-
эффициент замещения (т.е. отношение 
пенсии к заработной плате работника) 
составлял 35%, то в настоящее время 
– примерно 29,5%. Иначе говоря, по 
отношению к заработной плате пенсия 
сократилась более чем на 5 процентов! 

Ещё в 2016 г. министр труда и соци-
альной защиты населения Максим То-
пилин предупреждал, что без индекса-
ции пенсий работающим коэффициент 
замещения повышаться не будет. И он 
оказался абсолютно прав.

Отказ от индексации пенсий при-
водит к увеличению числа бедных в 
стране. Согласно опросам около 10% 
россиян заявляют о том, что денег им 
хватает лишь на еду, а ещё 30 процен-
там – что денег хватает на одежду. Ито-
го примерно 40% населения еле-еле 
сводят концы с концами. Получается, 
что бедных в стране не 18 миллионов 
(данные Росстата за первый квартал 
2021 года), а более 60 миллионов!

И ещё нельзя не отметить моральную 
сторону в отношении власти к людям 
старшего поколения. Государственные 
пропагандисты постоянно трубят о том, 
что так называемый Фонд националь-
ного благосостояния (ФНБ) создавался 
в стране для поддержки детей и ста-
риков. Дети в последнее время стали 
кое-что получать. Материальная одно-
разовая помощь в размере 10 тыс. руб, 
прозвучавшая в послании Президента, 
только приветствуется, но ведь ждали 
не только этого. Чем пенсионеры хуже? 
Может, деньги в ФНБ закончились? Да 
нет, официально там находится поряд-
ка 13,7 триллиона рублей!

Была надежда, что хоть какую-то 
поддержку получат пенсионеры, име-
ющие инвалидность или «дети во-
йны». Увы…

В богатой природными ресурса-
ми стране пенсионеры стали людьми 
второго сорта и это не фигура речи, а 
констатация факта. Кто считает иначе, 
пусть ещё раз послушает апрельское 
послание Президента России Влади-
мира Путина.

Пресс-служба Ненецкого ОК КПРФ

В марте компания «РУСХИМ ГАЗ» 
представила инвестиционный про-
ект по обустройству Кумжинского и 
Коровинского газоконденсатных ме-
сторождений. 

Компания планирует транспортиро-
вать газ с месторождений по газопро-
воду длиной почти 300 километров до 
посёлка Индига, а оттуда сырьё через 
морской порт, который ещё предсто-
ит построить, будет направляться в 
страны Европы. По предварительным  
оценкам капитальные затраты ком-
пании «РУСХИМ ГАЗ» составят 213 
миллиардов рублей.  

Заявлено о том, что на этапе строи-
тельства будет создано 15 тысяч новых 
рабочих мест. Правда, после выхода на 
проектные мощности, на постоянной 
основе на новом предприятии будет за-
действовано чуть больше тысячи чело-
век. Но и эта цифра также впечатляет. 

На первоначальном этапе планиру-
ется добывать и транспортировать по-
рядка 2 млрд кубических метров газа и 
вырабатывать на заводе, который ещё 
предстоит построить, примерно 1,8 
млн тонн метанола. К 2027 году добы-
ча должна достигнуть 4 млрд кубиче-
ских метров газа, а выработка метано-
ла 3,6 млн тонн.

Ошибка в расчётах
Почему же раньше не приступили к 

реализации столь важного проекта? На 
то были веские причины, которые на 

сегодняшний день никуда не исчезли. 
Обратимся к истории. Кумжинское 

газоконденсатное месторождение, рас-
положенное в дельте Печоры (в 69 км 

от Нарьян-Мара), было открыто в 1974 
году. Запасы Кумжи оцениваются по 
самым скромным подсчётам примерно 
в 100 миллиардов кубометров газа.

Авария на скважине Кумжа-9 прои-
зошла в ноябре 1980 года. В результате 
газ начал фонтанировать из скважи-
ны и перетёк в вышележащие пласты. 
Следствием техногенной катастрофы 
стало обрушение буровых вышек и за-
гораживающих дамб.

В мае 1981 года было принято реше-
ние провести атомный взрыв, чтобы 
перекрыть скважину. На глубине около 
1,5 км был произведён взрыв мощно-
стью более 37 килотонн, после кото-
рого произошёл неконтролируемый 
выброс газа и начался пожар. Была 
допущена ошибка в расчётах, в резуль-
тате которой понадобилось шесть лет, 
чтобы заглушить аварийную разведоч-
ную скважину, которая ежесуточно 
выдавала «на-гора» порядка двух мил-
лионов кубометров газа и сотни тонн 
конденсата!

Мутагенные явления 
«Вследствие взрыва вместо ликви-

дации аварийного выброса произо-
шло размножение мест разрыва пород 
и мест выбросов конденсата», - так 
обозначила ситуацию руководство за-
поведника «Ненецкий», находящегося 
рядом с Кумжинским месторождением.

Летом 1981 года учёные и работ-
ники рыбинспекции зафикссировали 
загрязнение бассейна Печоры и со-
кращение рыбных запасов. «Наблюда-

«Атомная» Кумжа
В НАО начинается реализация проекта, который может 

негативно повлиять на экологию Европейского Севера

Окончание на 4 странице

Фактически людей попросту 
обманули, пообещав рост пенсионных 
выплат и повышение уровня жизни.

В 2018 году в Ненецком округе под 
петицией к депутатам Госдумы против 
повышения пенсионного возраста под-
писалось более двух тысяч человек.
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Кому мешает советская власть?
Осенью прошлого года многие жи-

тели Нарьян-Мара с тревогой встре-
тили весть об объединении отделе-
ний Пенсионного фонда Ненецкого 
округа и Архангельской области.

Это лишь частный случай, но если на 
него посмотреть через призму собы-
тий последних лет, то по факту выри-
совывается весьма тревожная картина. 
Особенно на фоне административной 
реформы, о которой попросту умалчи-
вают окружные чиновники.

На самом деле надо говорить о по-
глощении окружного отделения Пен-
сионного фонда областным. То же 
самое уже произошло и со многими 
другими региональными подразделе-
ниями федеральных ведомств.

Пока неизменным остаётся лишь 
статус правоохранительных структур. 
Это сегодня, а завтра?

Как мыши под веником
Если заглянуть в федеральные стати-

стические отчётности последних лет, 
то нередко можно встретить данные, 
где в одной строке Архангельская об-
ласть и Ненецкий округ идут через за-
пятую как единая самостоятельная ад-
министративная единица.

На всё это можно было бы не обра-
щать внимания, если бы не события 
мая прошлого года, когда жители окру-
га были поставлены перед фактом слия-
ния Архангельской области и Ненецко-
го автономного округа. Самое обидное, 
что к такому повороту событий было 
готово руководство округа во главе с 
Юрием Бездудным и большинство де-
путатского корпуса, которое быстрень-
ко «слепило» ликвидационную комис-
сию или как там она еще называлась.

Только благодаря народному возму-
щению удалось отбиться от дурно пах-
нущей идеи объединения, спущенной 
из Москвы, что ни для кого уже давно 
не является секретом. Сегодня чинов-
ники и провластные депутаты сидят 
тихо, как мыши под веником, посколь-
ку теперь понимают насколько само об-
суждение темы объединения двух субъ-
ектов федерации весьма токсично для 
деловой и политической репутации.

«Благая весть»
Но, к сожалению, идея объединения 

никуда не исчезла, просто чиновники 
не знают, как эту «благую весть» пре-
подать жителям округа. Объясняем, в 
чём тут дело.

1 мая 2019 г. вступил в силу феде-
ральный закон «О внесении измене-
ний в Федеральный закон «Об общих 

принципах организации местного са-
моуправления в Российской Федера-
ции». Для подавляющего большинства 
граждан – это не больше чем обычный 
дежурный документ, таких Президент 
РФ Владимир Путин подписывает пач-
ками. Всё это так, да не совсем.

Чтобы было понятно, о чём идёт речь, 
обратимся к фактам. Уже официально 
объявлено, что ближайшие к Нарьян-
Мару города – это Усинск и Воркута в 
Республике Коми поменяют свой ста-
тус. В обозримом будущем они переста-
нут, как Нарьян-Мар быть городскими 
округами – станут муниципальными, 
то есть это будут уже не города, но ещё 
и не посёлки. Когда это случится неиз-
вестно, но точно до 1 января 2025 года, 
когда должна завершиться очередная 
административная реформа.

В Коми статус городского округа 
останется лишь у Сыктывкара.

Весьма хитро
В чём же здесь дело? Дело в коли-

честве жителей в пересчёте на ква-
дратные километры. Согласно дей-
ствующему законодательству, статус 
городского округа могут получить 
только те территории, где плотность 
населения в пять раз выше среднерос-
сийской, которая составляет 8,6 чел. на 
кв. км (на 1 января 2020 года). 

А теперь сравним цифры, которые 
многих удивят. Площадь того же го-
родского округа «Усинск» составля-
ет более 30,6 тыс кв. км., а городско-
го округа «Город Нарьян-Мар» всего 
42,6 кв. км. То есть почти в тысячу раз 
меньше по площади столица нашего 
округа по сравнению с Усинском, где 
численность населения составляет бо-
лее 37 тысяч человек.

То есть в своё время окружные чинов-
ники поступили весьма хитро, подсте-
лив «соломку» под статус городского 
округа. Конечно, с формальной точки 
зрения не придраться к сегодняшнему 
статусу Нарьян-Мара, но это ещё как 
сказать.

Пример Усинска
Теперь разберёмся, что из себя пред-

ставляет муниципальный округ, ко-
торый прописан в федеральном зако-
не от 2019 г. Будут они повсеместно 
создаваться на территориях с низкой 
плотностью населения, в отдалённых 
и труднодоступных местностях субъек-
тов России, то есть на Крайнем Севере 
и чуть южнее.

Дабы не загружать читателей из-
быточной информацией, опять об-

ратимся к примеру, и опять 
возьмём Усинск. После соз-
дания городского округа, у 
соседей были ликвидированы 
все сельские Советы депута-
тов. Остался только горсовет 
Усинска, который сегодня ре-
шает, как жить и на что рас-
считывать жителям той же 
Усть-Усы или Мутного Ма-
терика – это старинные сёла, 
расположенные за сотню и 
более километров от Усинска, 
и где не ступала нога многих 
депутатов горсовета, но, тем 
не менее, они решают судьбу 
сельских жителей. 

Ликвидация сельских Сове-
тов и сокращение управлен-
ческого персонала на местах 
лишь ускорили все негатив-
ные социально-
экономические 
процессы. Зато 
был достигнут 
основной по-
казатель – со-
кращение адми-
нистративного 
аппарата.

То ли ещё будет…
Создание муниципальных округов – 

это проекция с городских округов. То 
есть на местах также будет постепенно 
уничтожаться советская власть. Либо 
хитростью, либо обещаниями. Пока 
неизвестно, как будет происходить 
этот процесс, но он практически неиз-
бежен, если, конечно, федеральный за-
кон не подкорректируют.

Если кто не догадался, то речь в дан-
ном случае идёт о перспективах За-
полярного района Ненецкого округа, 
который в своём нынешнем виде совер-
шенно не вписывается в федеральное 
законодательство. Вполне возможно, 
что на его базе будет обсуждаться созда-
ние нескольких муниципальных окру-
гов, дабы соблюсти один из основопо-
лагающих принципов – муниципальная 
власть должна быть для жителей в «ша-
говой доступности». По действующим 
сейчас нормам местная власть счита-
ется малодоступной, если до сельской 
или поселковой администрации жите-
лю нужно добираться 15 километров, и 
недоступна – если это расстояние пре-
вышает 25 км. Понятно, что эти нормы, 
как ни примеряй, никогда не подойдут к 
территориям Крайнего Севера. 

Очевидно, что после ликвидации ад-
министративно-управленческого звена 

нижнего уровня, в условном населён-
ном пункте последует закрытие почты, 
потом школы с фельдшерско-акушер-
ским пунктом. После чего он получит 
статус неперспективного со всеми из-
вестными последствиями.

Быть бдительными
А теперь вернёмся к самому главному 

– нынешняя административная рефор-
ма направлена на упрощение управле-
ния территориями через ликвидацию 
сельских и поселковых Советов, кото-
рые часто мешают промышленникам 
вести сомнительную хозяйственную 
деятельность, а также на сокращение 
управленческого аппарата.

Но не всё так безнадёжно, как может 
показаться исходя из вышесказанного. 
Реформирование поселенческого зве-
на местного самоуправления возможно 
лишь по решению самих Советов, как 
предписывает федеральное законода-
тельство. Главное быть бдительными, 
не поддаваться разного рода уловкам и 
помнить, что местные депутаты – это 
тоже власть. И стародавний лозунг «Вся 
власть Советам!» в нынешнем веке за-
играл новыми и весьма неожиданными 
гранями.

Игорь ЧАЙКИН

Очередная административная реформа станет для округа испытанием на прочность

Совет Заполярного района: «Единая Россия» меняет свои решения
26 апреля продолжилась 15-я сессия 

Совета Заполярного района, которая 
была открыта 22 апреля.

На повестке дня депутат Латышева 
Н.Ф. (партия "Единая Россия"), заяви-
ла о необходимости  переголосовать по 
трём вопросам уже рассмотренным 22 
апреля, а именно:

• отчёт главы Заполярного района
• отчёт главы Администрации За-

полярного района,
• отчёт КСП Заполярного района.
Указанные отчёты ранее не были 

приняты. Чтобы исправить неприят-
ную для них ситуацию, депутаты-еди-
нороссы единогласно решили перего-

лосовать, как им было указано сверху.
Депутаты фракции КПРФ Канюков 

А.В. и Артеева И.В., публично заяви-
ли что это является нарушением Фе-
дерального  законодательства и приня-
тых решений районного Совета.

В знак несогласия руководитель 
фракции КПРФ в Совете ЗР Канюков 
А.В. сделал заявление о том, что с при-
нятым решением депутатов ЕР депута-
ты фракции КПРФ не согласны. 

В знак протеста, коммунисты поки-
нули заседание.

Депутаты фракции КПРФ остаются 
при своём мнении и принятых реше-
ний не меняют.

Руководитель фракции КПРФ Совета 
Заполярного района Алексей Каню-
ков прокомментировал, что отчет гла-
вы Заполярного района Ильина В.Н. 

содержал информацию об исполнении 
только 5 полномочий из 12, которые 
предусмотрены Уставом. Про осталь-
ные семь полномочий информации не 
было и отчет не мог быть принят в та-
ком виде.

Отчет главы Администрации района 
Михайловой Н.Л. коммунисты приняли, 
но большинстом голосов Единой России 
он был отклонен. При этом единороссы 
никак не обосновали свое решение.

Отчет контрольно-счетной палаты 
также не был принят, так как к руко-
водителю КСП было много вопросов.

Пресс-служба Ненецкого ОК КПРФ

Очевидно, что после ликвидации административ-
но-управленческого звена нижнего уровня, в услов-
ном населённом пункте последует закрытие почты, 
потом школы с фельдшерско-акушерским пунктом. 

После чего он получит статус неперспективного 
со всеми известными последствиями.
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АНЕКДОТЫ 
☺  

***
10 дней в майские праздники 

– это возможность чиновникам 
навестить своих детей, живу-
щих в США и ЕС.

***
Купил надувную кровать.
В инструкции на дюжине язы-

ков написано: «Не использовать 
при купании».

И только на русском: «При 
купании держитесь за боковые 
ремешки».

***
Я двадцать лет занимаюсь 

боксом, жена - пятнадцать лет 
кикбоксингом. Мы не ссоримся. 
Реально страшно.

***
В Эмиратах каждому ново-

рожденному дают 50000  дол-
ларов. А у нас новорожденному 
открывают аккаунт на госуслу-
гах, чтобы он сразу платил на-
логи и штрафы.

 ***
- Кум, я понял, почему многие 

покупатели в магазинах носят 
гигиенические маски на подбо-
родке. Это чтобы челюсть при 
виде ценников не отвисала!

***
При покупке от 100 тысяч 

долларов банкоматы будут ав-
томатически выдавать партий-

ный билет «Единой России».

***
Я бы уже давно привился бы 

от ковида. Меня только одно 
смущает - по ТВ вакцинацию 
рекламируют те же люди, ко-
торые до этого призывали меня 
голосовать за Путина, ЕР и по-
правки в Конституцию.

лось выпадение чешуи в хвостовой части 
рыб, срастание печени и другие мутагенные 
явления», - отмечалось в письме руковод-
ства заповедника.

Экологические риски
Многочисленные попытки начать 

разработку Кумжинскокго месторож-
дения упирались в экологические 
риски. Ещё в нулевые годы экологи 
и учёные заявляли о том, что добыча 
и транспортировка углеводородов с 
Кумжинского и Коровинского месторожде-
ний является недопустимой и однозначно 
приведёт к последствиям, масштабы кото-
рых будут несоизмеримо больше тех, что 
были при аварии нефтепровода в 1994 году в 
Усинском районе Коми.

Обустройство новых месторождений и соз-
дание новых рабочих мест только приветству-
ется, но как быть с экологическими рисками? 
Общеизвестно, что подземные испытатель-
ные полигоны заражены огромным коли-
чеством изотопов цезия-137, стронция-90 и 
плутония-239. Образующиеся в эпицентре 
подземных ядерных взрывов большие поло-
сти с законсервированными в них радиону-
клидами вполне могут просочиться в грунто-
вые воды и даже проникнуть на поверхность.

Метанол «РУСХИМ ГАЗ» планирует по-
ставлять в страны Европы. Есть большие 
риски, что на их продукции отразятся по-
следствия ядерного взрыва. Кто будет поку-
пать метанол с опасными радиоактивными 
примесями?

Ещё четыре взрыва…
В связи с ядерным взрывом на Кумжин-

ском месторождении, напомним, что в непо-
средственной близости к границе Ненецкого 
округа в советское время были проведены 
четыре промышленных подземных ядерных 
взрывов на территории Коми. Согласно офи-
циальным данным, все они прошли в штат-
ном режиме.

Первый взрыв был произведён в июле 1971 
года в 20 километрах от Воркуты на глубине 
542 метра (мощность 2,3 килотонны). Спу-
стя три года там же, в Воркутинском районе, 
недалеко от железнодорожной станции Сей-
да, также на глубине более 500 метров был 
осуществлён второй взрыв (мощность 7,6 
килотонны).

В июле 1971 года на глубине 465 метров 
был осуществлён взрыв (мощность 2,3 ки-
лотонны) в 20 километрах от железнодорож-
ной станции Лемью (Сосногорский район).

Самый мощный взрыв на территории 
Коми, также в интересах Министерства гео-

логии СССР, прогремел 11 августа 1984 года 
в 80 километрах от Печоры, на границе с 
Ижемским районом. На глубине 759 метров 
было взорвано устройство мощностью 8,5 
килотонны.

Царь-Ужас
Чтобы у читателей сложилось хотя бы 

приблизительное понимание о масштабно-
сти упомянутых выше ядерных проектов, 
напомним, что мощность атомного взрыва, 
произведённого американскими военными в 
августе 1945 года в японской Хиросиме, со-
ставляла порядка 14 килотонн в тротиловом 
эквиваленте.

А самая мощная в истории человечества 
термоядерная авиационная бомба, её ещё на-
зывают «Царь-бомбой», была взорвана по-
средством сброса с самолёта в 1961 году на 
архипелаге Новая Земля в 700 километрах от 
Воркуты. Её мощность составила 58,6 мега-
тонны в тротиловом эквиваленте! Это в 1500 
раз мощнее ядерных бомб, сброшенных на 
Хиросиму и Нагасаки, и в 10 раз этот мега-
взрыв превышает силу всех боеприпасов, 
израсходованных во время Второй мировой 
войны! Его последствия самым негативным 
образом сказались на экологии северных 
территорий Коми и НАО.

«Информации не имею»
Есть основания полагать, что заметную 

нагрузку на экологию Европейского Севера 
оказали не только ядерные взрывы. 

В июле 2020 года тогда ещё врио губерна-
тора Архангельской области Александра Цы-
бульского спросили на пресс-конференции, 
исследует ли Минздрав области влияние 
космодрома Плесецк и предприятий атомно-
го судостроения на заболеваемость раком в 
регионе?  

- Что касается влияния объектов на жиз-
ни людей, я пока такой информации не имею. 
Но таким вопросом задаюсь. Обещаю, как 
только с этим вопросом разберусь или пой-
му, вам готов буду прокомментировать и 
сказать, как я себе это вижу, — сказал А. 
Цыбульский.

Ждём разъяснений уже почти год.

Сергей МОРОХИН, главный редактор 
газеты «Правда Коми» - 

специально для «Товарища»
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«Атомная» Кумжа

Метанол «РУСХИМ ГАЗ» планирует  
поставлять в страны Европы. 

Есть большие риски, что на их продук-
ции отразятся последствия ядерного 
взрыва. Кто будет покупать метанол с 
опасными радиоактивными примесями?

Именно эта Дума "раскурочила" всю систему выборов. Она не про-
сто подстроила избирательный механизм под интересы «партии вла-
сти», а, по сути, растоптала систему наблюдения и контроля. Узакони-
ла многодневное голосование на «пеньках» и «лавочках». Поставила 
цифровые технологии на службу жуликам и проходимцам.

Именно эта Дума раз за разом отвергала наши инициативы о введении 
прогрессивной шкалы налогов и поддержке «детей войны».

Именно эта Дума ужесточила законодательство о митингах и шестви-
ях. Выстроила целый частокол полицейских запретов и ограничений. 
Создала условия для преследования наших активистов.

Именно это «единороссовское» большинство год за годом принимало 
либеральные бюджеты. Оно так и не смогло выбросить на свалку те 
лекала, которые два десятка лет ведут экономику и социалку к дегра-
дации, а страну - к вымиранию.

Эта Государственная дума раз за разом отклоняла вопрос о национали-
зации богатств страны. «Единой России» оказалось куда милее оста-
вить национальное достояние в цепких когтях олигархических кланов.

Срок полномочий нынешнего 
состава Государственной думы 
завершается. И все должны пом-
нить, что именно эта Дума, вклю-
чая и депутата от Ненецкого ав-
тономного округа С.Н.Коткина, 

«наплевала» на мнение народа и 
повысила пенсионный возраст. 
Для этого не было никаких осно-
ваний и нет оправданий. Мы были 
против реформы и сегодня требу-
ем её отмены.

Все эти решения точно указывают, чьи интересы представляет Гос-
дума VII созыва. Мы должны сделать всё, чтобы её новый состав 
отражал интересы  большинства.


